



# 南っ子

第7号 令和5年12月1日 発行  
 田村市船引町堀越字丸森2  
 ☎ 85-2008 FAX 76-1790  
 発行責任者：鈴木 敏夫



全校合唱～気球にのってどこまでも～



## 表現力を高めた みなみっ子発表会

11月11日(土)、全校生による「みなみっ子発表会」を行いました。今年は、入場者数に制限がなかったため、300人を超えるご家族の皆様、地域の皆様に参観していただきました。子どもたちは、たくさんのお客様の前で、ちょっぴり緊張しながらも練習以上のパフォーマンスを発揮することができました。この日に向けて、子どもたちは、発表内容を検討したり、必要な衣装や小道具を制作したり、立ち回り方や役割分担を決めたりして準備してきました。これらの一連の活動の中で、子どもたち同士が互いによさを見つけ、さらに高め合うことで、どの子も表現力を高めることができました。残念ながら当日、急な発熱等でお休みになってしまった子どもたちも練習やプレ発表会に向けての取り組みの中で、この成果は見られました。保護者の皆様のご協力に感謝申し上げます。

### 12月～1月始めの主な行事予定

- |  |                                     |
|--|-------------------------------------|
| 1日(金) 図書支・心の教室相談員来校日/<br>幼クリスマス誕生会             | 15日(金) 心の教室相談員来校                    |
| 2日(土) たむらチャレンジ塾                                | 18日(月) お掃除しっかり週間～21日                |
| 4日(月) 6年小中一貫教育体験教室②                            | 19日(火) ALT来校日/クラブ                   |
| 5日(火) ALT来校日                                   | 20日(水) ALT・図書支来校日                   |
| 6日(水) ALT・図書支来校日/<br>6年思春期性教育                  | 21日(木) 幼バイキング給食                     |
| 7日(木) 3年校外学習(田村警察署)                            | 22日(金) ICT支援員来校日/冬休み前集会             |
| 8日(金) ICT支援員来校日/5年環境教育出前<br>授業/職員会議            | 23日(土) ～1/8<br>冬季休業日                |
| 10日(日) 年末年始の交通事故防止県民総ぐる<br>み運動～1/7             | 26日(火) ～1/4(木) 学校閉庁期間               |
| 11日(月) 交通指導～21日                                | 1月<br>9日(火) 冬休み後集会/中学年身体測定/<br>職員会議 |
| 12日(火) ALT来校日/<br>全学年市学力テスト(国語)/<br>クラブ        | 10日(水) 幼・低学年身体測定                    |
| 13日(水) ALT来校日/<br>全学年市学力テスト(算数)/<br>全校集会(6年発表) | 11日(木) 高学年身体測定                      |
| 14日(木) 3年校外学習(市歴史民俗資料館)                        |                                     |



## 幼年消防クラブのつどい

11月21日(火)、幼稚園に消防車と火まもり君が来校しました。田村消防署員の方からは火事を起こさないことと、もし起きたらどうすればよいかということについて教えていただきました。

一人一人があこがれの消防車の運転席に乘坐していただいたり火まもり君とふれ合ったりしました。自分の命は自分で守ることの大切さについても学ぶことができました。はっぴ姿がとってもかっこよかったです。



## 予告なしの避難訓練

11月17日(金)、予告なしの避難訓練を行いました。実施したのは、昼休みでしたので子どもたちは、それぞれ教室や体育館、図書室などで自由に活動していました。突然、サイレンが鳴り、地震により校舎東側から火災が発生したとの放送がありましたが、子どもたちは、指示をよく聞いて、安全に体育館へ避難することができました。逃げ遅れそうになった友達へも声を掛けて一緒に避難する様子も見られました。消防署員の方からは、消火器の使い方についても具体的にご指導いただきました。



## 実りの秋に感謝！～収穫感謝祭～

11月24日(金)、全校生による収穫感謝祭を行いました。野菜やさつまいもの苗植えや除草などのお手入れでお世話になったボランティアのみなさんといつも放課後の活動を安全に見守っていただいているめだかの学校の先生を招待して行いました。5・6年生がさつまいもの調理、2年生が会の進行、各学年の代表者がお礼の言葉、そして、最後には、全校生で歌の発表をし、みんなで感謝の気持ちを伝えました。



## みなみっ子の活躍紹介



### ○第72回田村地区書写コンクール

- 特選 1年 OY
- 3年 KK、SN
- 4年 YS、YK
- SA、YS
- 5年 KA、YY
- SY

### ○田村地区児童作文コンクール

- 特選 1年 YH
- 特選 4年 YS

### ○第74回田村地区造形作品展

- 推奨 3年 OS
- 3年 KK
- 5年 YY
- 6年 YN
- 6年 KA
- 特選 3年 YA
- 4年 MT
- 5年 KA
- 6年 YM

### ○田村市ふくしまっ子ごはんコンテスト

- 最優秀賞 6年 KR
- 優良賞 6年 YK

### ○第36回国際平和ポスターコンテスト

- 市教育長賞 6年 KT
- (再掲)
- 優秀賞 6年 SM

### 〈つぶやき〉～全校合唱曲って～

今年のみなみっ子発表会のラストの演目は、全校合唱でした。何の曲にするかは、児童と職員により決め、朝の歌で歌っていた「気球にのってどこまでも」に決まりました。子どもたちは、練習はもちろんですが、発表会当日も、南小伝統のきれいな歌声で歌い、とても感動しました。私も一緒に歌ったり手拍子をしたりしました。/実は感動した理由は、もうひとつあります。私事になりますが、この曲は、私が小学校5年生のときのNHK全国学校音楽コンクール小学校の部課題曲だったからです。毎日の放課後、夏休み期間に優しい先生が何度も何度も表現豊かに指導をしてくださりました。そして、市のコンクールでは小規模校の部で金賞をいただき、県大会に出場しました。みんなでがんばっていただいた賞はとても嬉しく達成感もありました。/あれから相当な年月が経っていますが、今でも、子どもたちになじみのある合唱曲として歌われているのは、嬉しく思うと同時に歌の力を感じます。/昭和の歌、平成の歌、令和の歌などと時代や世代に分けて歌を紹介するテレビ番組がある一方、このように時代や世代に関係なく歌われ続けている歌もあります。ときには、親子二代あるいは親子三代と一緒に歌う機会があれば楽しいかな?って思いました。きっと「♪そこに なにかが まっているから」が分かるかもしれません。